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证券代码：002415                                                     证券简称：海康威视 

杭州海康威视数字技术股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                                  编号：2020-01-17 

投资者关系 

活动类别 

√特定对象调研        □分析师会议      □现场参观 

□媒体采访            □业绩说明会      □新闻发布会 

□路演活动           □其他 （                  ） 

 

参与单位名称

及人员姓名 

内藤证券 内藤诚二郎、郑晓蕾 

   

國泰投信 江宏儒、尹乃芸 

國泰人壽 洪勇凱 Tom 

Orchid asia Roger Chu 

兆豐投信 葉貴榕 Vivian 

復華投信 余文耀 Ken 

   

韩亚投资 Hana Financial 

Investment 
Donghoon Lee 

   

Viking Michael 

   

远雄人寿 连玲玉、许育志 

   

Baillie Gifford Rio Tu、Sophie Earnshaw 

   

First State 李青 

   

东方资管 林鹏、张峰、韩冬、王延飞、刚登峰、张伟锋 

   

兴全基金 孟灿、陆士杰、周文波 

景顺长城基金 张雪薇 

   

Morningstar Research Pte Ltd Don Yew 

   

易方达基金 张清华、韩阅川、杨康、胡文伯、李荣耀 

广发基金 王昭光、刘黎伦、翟凌阳 

   

工银瑞信基金 张伟、张继圣、单文、胡志利、农冰立、任燕婷 

   

EPF Pauline Chong、Jesse Tan Kah Ann 
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UBS May Lee 

   

Bell Asset Management Australia Xia Wu 
 

时间 2020年 1月 6 日-2020年 1月 17日 

地点 公司总部会议室（包括电话会议） 

上市公司接待

人员姓名 

高级副总经理、董事会秘书 黄方红女士, 投资者关系总监 蔡清源 

投资者关系经理 曹静文 

投资者关系 

活动主要内容 

介绍 

Q：公司国内三块业务的占比情况如何，EBG 的订单增长数量有没有一个大概的

数字？ 

A：EBG的订单增长数量我们没有披露。在 2019年的年报，我们希望能够按照三

块业务的划分来呈现国内的业务情况，大约在今年 4月年报发布时会有相关的信息。

三块业务大概是三三开，PBG和 EBG会比三略多一些，SMBG比三略少一些。 

 

Q:海康推物信融合或 AI CLOUD 的理念，对于一线的员工和同事会是什么样的接

受度和状态？因为传统产品是比较简单直白的，但方案或智能化的方面，跟客户的

结合度以及各方面的定制化开发难度都会更高，所以请问在此时间段、此状态下，

公司自上而下的大概会有怎么样的想法，以及实际推进的状态？  

A：岔开一点讲，过去讲科学是通过实验来证明，并以此来说服别人；但还有一

些不靠实验来证明的东西，是引起大家的共鸣。这两者在我们的业务中都存在，一

些成功的应用案例，能够给用户很契合的方案提升效率，能够帮用户解决棘手的管

理问题，具有很强的说服力。还有另一方面是大家共同的认知产生共鸣，物联网这

个产业，如何真正展开应用一直没有好的途径，理念很好，但不知如何实现。现在海

康通过传感器为这些事物赋予智能，这是非常关键的一个环节，没有传感的智能，

就谈不上物联网的数据输出并走向智能的应用。从这个角度来说，我们的业务能够

让大家产生认同，形成共鸣。因而我们的业务能说服自己的员工和客户，又在应用

的价值层面能让大家产生需求的共鸣，这样的业务具有很强的生命力。所以在内部

推广的过程中，大家很容易达成共识，对这个业务也特别有信心，觉得对未来特别

的重要。有这样强烈的驱动在,我们坚信选择的方向是正确的，而过程需要时间 

 

Q：在所得税税率上，2019 前三季度的税率算出来在 15%左右，第四季度应该不
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会特别少，那么全年的税率应该比以往高。那具体原因是怎样的？ 

A：海康的所得税每年先按照 15%的高新企业所得税率征收，然后超过 10%优惠

税率（国家规划布局内重点软件企业所得税）的部分，一般在第二年的三季度退回。

2019 年三季度的退税是 3.4 个亿，比 2018 三季度 4.2 亿的退税少了些。一方面是

因为 2018年开始，研发费用加计扣除比例提升了，所以 2018 年实际缴纳的税少了；

另一方面，会计准则的调整，金额低于 500 万的项目过去是每年折旧来计算，2018

年开始可以一次性税前扣除折旧，也降低了 2018年的税基，这两方面都使得今年退

税相应减少。2019的所得税率会比 2018 高一些。 

 

Q：公司的一部分物料在调整中，调整的周期一般有多久，是一个季度还是半年？ 

A：其实调整已经进行了一年多，所以现在我们相对从容 一些，后面需要调整的

物料并没有很多。另一方面，大部分的美国供应商都在陆续恢复供货。目前手上的

库存是为了应对必要的切换，在这些存货消耗的过程中，要么已经恢复供货、要么

开始使用替代供应商。 

附件清单 无 

日期 2020年 1月 17日  

 


